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醫學院民國 100 年 4 月份院務會議紀錄 

時  間：民國 100 年 4 月 14 日 (星期四) 中午十二時 

地  點：醫學院四樓大會議室 

出席人員：如簽到單 

主  席：林其和院長                                                紀錄：劉倍吟 

壹、確認上次會議紀錄：通過。 

 

貳、主席報告 

1. 4/1 教育部公佈頂尖大學中心通過名單，非常高興成大在第二期計畫中仍然扮演重要的角

色。其中只有中央大學與成功大學提出的中心全數通過，是成大下一階段發展的重要動

力。 

2. 校長及嚴副校長強調下一階段的頂尖計畫執行方式不同於以往，需到五月初政策和經費

的分配才能定案。剩下兩週時間各單位要根據自身的任務策略執行指標擬定需要的經費

和人員，也須考慮頂尖計畫結束後如何永續發展。 

3. 4/18 早上 9：30～11：00 於四樓大會議室，校長會帶領校方的新團隊主管到醫學院與醫

學院主管召開座談會，建議醫學院各單位(包含行政單位)針對經費與人力發展上的需

要，與校長直接進行溝通。 

4. 5/14 和信醫院的院長與臨床團隊將蒞臨成大，為此設計了 workshop，鼓勵臨床科部的同

仁踴躍參加。 

5. 3/11 日本大地震的海嘯造成核電危機，讓台灣也產生危機感，各單位應檢討災難措施的

防治檢查;先前院務會議提到過實驗室的安全非常重要，五月底將針對每一個實驗室做全

面性安檢，請各單位負責人確實檢查安全措施。 

6. 成大針對創校八十周年組成了校慶籌備委員會，委員會希望各學院能提出有關的特別活

動，經費由校方支出，希望大家給予建議。 

7. 因應 2012 年 TMAC 評鑑，於「醫學院校務會議及院務會議代表產生細則」中增加第二

條條文（附件第二頁）。 

8. 【國際分處蔡美玲主任】  

本院與泰國 Prince of Songkla University 簽訂學術合作合約書核備案與本院國際學程。未

來會有許多東南亞學生到成大，感謝大家強烈反對國際學程設大學部，未來我們只需規

劃碩、博班的國際學程即可。 

9. 學校最近在草擬老師薪資的分級標準，參考的依據是以點數計算薪資。老師的教學、研

究、服務都是參考標準，獲選優良導師或優良教師將增加點數，會納入薪資部分，各科

部應踴躍推舉。 

10. 醫學院中庭的木板年久失修，已經停用許久，由於最近募得一筆經費，就用於整修腐朽

的木板上。但校長卻接到一位自稱陳醫師投訴醫學院浪費公帑，在此向大家公開說明。 
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參、醫學院副院長暨各分處主任報告、附設醫院報告 

【教務分處林秀娟主任】 

1. 院課程委員會討論到各系所學生實習之合約書存在的必要性議題，合約書一方面保障學

生受教權，一方面是保障病人安全，以及當發生危急病人安全或破壞儀器設備情形時如

何處理、學生對實習內容須調整、不適任學生如何處理等問題。根據委員會決議，要求

這學期開始兩邊的系所都應有對於學生實習狀況檢討的會議紀錄。 

【學務分處蔡玉娟主任】 

1. 優良導師選拔已經開始，醫學院接受五系推薦名單的期限為 4/19，4/26 將召開院的學生

輔導委員會會議，再將名單送至校部。 

2. 八十週年校慶已進入籌備階段，本人為醫學院的負責代表，有最新訊息會再向大家報告。 

【教師發展中心蔡景仁主任】 

1. 在昨天的院課程委員會報備了醫學院及社科院的教育研究所將提出共同開設醫學教育學

程，希望能順利通過。 

2. 和信醫院團隊將為成大分享臨床教學經驗，希望臨床醫師可於 5/14 空出時間來參加觀摩。 

3. 本院將於醫訊中提出成功 100 的特色，希望各位能多多給予建言。 

4. 今年度醫學院學生的甄試面談將於周末進行，謝謝大家的認真籌備。 

【附設醫院林炳文院長】 

1. 校方有意願發展長期照護、健康照護或老年照護，不過要視醫學中心的發展而定。醫院

十分鼓勵跨領域團隊短期出國觀摩，以任務導向為主，歸國後可以提出相關建議。 

2. 醫學院正面文化的提升十分重要，希望同仁能支持。 

3. 評鑑的需求是可以重新思考的問題，有效的評鑑才能達到原本的目標。  

【院史委員會楊老師】 

1. 委員會計畫於成功大學八十週年校慶，該週舉辦醫學院歷史照片展活動，需要蒐集對院

發展過程具歷史意義代表性之照片，希望大家如果有相關照片能提供掃描，並協助宣傳

此活動。 

2. 壓箱寶活動將於明天下午四點半舉行，此活動規劃每月舉辦一次，希望還沒發表過的系

所能踴躍參與。 

【醫學院副院長吳俊忠】 

1. 中庭目前在整修，仍有許多人員走動，需注意安全。 

2. 目前每兩週行政職工會定期開會，對醫學院內任何事項都可以提出，也期許能促進行政

體系效率的提升。 

【全國醫學生自評方案：醫學系系學會會長】 

1. 由於美國醫學院評鑑委員會在評鑑前會收集醫學院學生的意見表，這個自評結果很可能

會列入評鑑。 

2. 學生自評方案是台大學生在洪蘭事件後發起的一項活動，以學生角度透過開放式或非開

放式問卷調查來檢視醫學院，希望能統合出學生立場的意見，呈現給醫學院。 

3. 問卷中包含幾個部份：學習環境、資源及支持是否足夠、師生行政關係、總體和個別課

程的評估等等。透過問卷設計和填寫問卷，可以加強學生學習動機及對於公共事務的關

係。 

4. 此自評目前是嘗試性質，工作分配等事項要再討論，在此項各位老師報告。 
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肆、討論提案 

提案一、動物中心提案，請 討論。 

1. 儀器使用管理要點。 

說明：為使使用者明瞭如何使用動物實驗相關儀器設備，特訂定使用管理要點，詳如附件一。 

決議： 通過。 

 

2. B1 動物室代養費收費標準。 

說明：B1 小動物代養室於 2 月 24 日揭幕啟用，目前中心飼養中心動物，待近期動物健康監

測後，即可開放使用者使用，VIC 飼養小鼠為主，所有 cage 由中心同仁更換，預定收費每隻

每天六元，詳如附件二。 

決議：通過（先實施六個月，如果評估後仍覺得價錢太高可以再考慮調降。） 

 

3. IVIS(3D 全光譜活體光學影像系統)收費要點，請 討論。 

說明：詳附件資料(p.30)。 

決議：通過。 

 

 

提案二、本院【國立成功大學醫學院空間使用管理要點】，請 討論。   提案單位：醫學院 

說明：詳附件資料。 

決議：通過。 

1. 「醫學院教學研究空間使用申請書」第五列「目的用途」中的＂相關儀器設備＂部份應

特別考量儀器或藥品安全性。 

伍、各系所、崑巖醫圖分館、動物中心、教學資源中心、各委員會報告 

【動物中心】 

1. 動物訂購及入式系統ｅ化，於二月正式上線，有關動物訂購及入式等申請單不需再送紙

本，在線上作業即可，啟用後可準確管控使用的動物品系及數量。 

2. 醫學院 12 樓動物中心每週五下午兩點左右，會有較高價的儀器原理及應用說明會，各說

明會都有名額限制，各位可以報名。 

陸、臨時動議：無 

柒、散會 


